

Publicación	ABC Nacional, 44
Soporte	Prensa Escrita
Circulación	121 283
Difusión	83 609
Audiencia	437 000

Fecha	23/12/2020
País	España
V. Comunicación	38 578 EUR (47,142 USD)
Tamaño	152,58 cm ² (24,5%)
V.Publicitario	9564 EUR (11 687 USD)



Díaz responde: «El diálogo social sigue»

Montero se alinea con Calviño y retrasa seis meses la posible subida del SMI

MARÍA CUESTA/SUSANA ALCELAY
MADRID

Aún está pendiente una nueva reunión del diálogo social, previsiblemente para el próximo lunes, pero la brecha abierta en el Gobierno a cuenta del salario mínimo se ensancha día a día. La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, se posicionó ayer en la misma línea en la que lo han hecho ya varios ministros socialistas y el propio presidente Pedro Sánchez, y dijo que «no se puede ignorar la situación eco-

nómica» en este debate, para lo que propuso «reevaluar la situación» en el próximo semestre para tomar la decisión más correcta.

Un aplazamiento concreto y un mensaje cada vez más nítido que, sin embargo, no logró amainar las intenciones de la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, de batallar por una subida de, al menos, el 0,9%, como recibirán funcionarios y pensionistas. «Sería muy preocupante que los empresarios no pudieran asumir un alza de 9 euros al mes»,

había dicho el lunes. Horas después de la comparecencia de Montoro, Díaz fue preguntada al respecto tras un acto en Baleares y respondió con cierta ironía que, de las palabras de la ministra portavoz, se quedaba con que «ya nadie habla de congelar el SMI».

Según había dicho Montero en la rueda de prensa posterior al consejo de ministros, el Gobierno sigue con su compromiso de subir el salario mínimo para que suponga el 60% del salario medio al final de la legislatura, tal y como establece la Carta Social Europea.

Díaz obvió, no obstante, que Montero también había recordado la importancia de la «prudencia» en un «momento económico tan grave como el

que vivimos, sobre todo en determinados sectores». «Será el diálogo social quien conduzca esta decisión», dijo Díaz. Sin embargo, en la mesa de negociación las posturas están muy distantes.

Fuentes empresariales consultadas por este diario aseguran que no hay margen para negociar en esta cuestión porque no ven factible una subida del salario mínimo con la situación económica «dramática» que

vive el país actualmente y en la que son muchos los empresarios que están al límite.

También ha crecido el malestar entre los sindicatos, que se sienten «traicionados» por el apoyo del ala socialista del Gobierno a las tesis de la pa-

Peso de la crisis
«No podemos ignorar la situación económica», avisa la ministra de Hacienda

Publicación	ABC Nacional, 45
Soporte	Prensa Escrita
Circulación	121 283
Difusión	83 609
Audiencia	437 000

Fecha	23/12/2020
País	España
V. Comunicación	38 578 EUR (47,142 USD)
Tamaño	153,45 cm ² (24,6%)
V.Publicitario	9605 EUR (11 737 USD)



tronal e insisten en que la subida del salario mínimo interprofesional debería llegar, como mínimo, a los 1.000 euros mensuales. De hecho, fuentes de las negociaciones aseguran que, de confirmarse que el indicador se mantiene el año próximo en 950 euros mensuales en los que está fijado actualmente, las relaciones con el Ejecutivo de Sánchez se tambalearán inevitablemente.

Malestar sindical

Los representantes sindicales sostienen que esta congelación no puede producirse porque el salario mínimo afecta sobre todo a los asalariados del campo y a los menos cualificados de los servicios, «que son los peor tratados por la crisis generada por la pandemia». Justo lo contrario que defiende la patronal, que entiende que subir

ahora esta referencia daría la puntilla a pymes y autónomos de los sectores más afectados por el Covid-19.

En esta pugna, el mundo empresarial ha encontrado en Calviño a su mejor interlocutora dentro del Gobierno. La vicepresidenta ya se mostró en línea con las tesis defendidas por la CEOE el pasado lunes cuando recordó, como ayer hizo Montero, que en los últimos dos años el Gobierno ha subido un 30% el salario mínimo.

«Ahora toca actuar con inteligencia política y prudencia para acompañar el momento tan grave que vive el tejido productivo», dijo la portavoz. «Hay que perseguir que no se destruya empleo» y acompañar «a las empresas en este difícil tránsito» para poder «sortear el semestre que viene en las mejores condiciones posibles».

Los dos gobiernos

Unidas Podemos

La reciente subida del 0,9% a los funcionarios y pensionistas está sirviendo de palanca de presión para el ala de Unidas Podemos en el Gobierno. «No se entendería por qué revalorizamos las pensiones y los salarios de empleados públicos un 0,9% mientras dejamos a los asalariados que más lo necesitan con una pérdida de poder adquisitivo», dijo Díaz la semana pasada. Esta batalla en el seno del Gobierno tiene importantes réditos políticos para la formación morada.

PSOE

Los ministros socialistas apuestan por postergar la subida del salario mínimo hasta que la recuperación esté confirmada. Más allá del temor a los despidos, aún quedan muchos asuntos claves que tratar con los empresarios y no quieren tensar en exceso una relación que hasta ahora ha sido muy fructífera en términos de acuerdos. Desde la CEOE se ha marcado la congelación como un requisito importante, especialmente después de que los pactos se hayan utilizado como éxito político contra el PP.